

Bsd.

AMAR AL PRÓJIMO

Sobre el versículo de nuestra Sección “amarás a tu prójimo como a ti mismo” Rashi explica: “dijo Rabí Akivá: esto es una gran regla en la Torá”. Debemos comprender: ¿qué no se comprende del versículo, que Rashi debe agregar en este comentario?

La explicación: aparentemente, del versículo podría surgir una pregunta, luego que el versículo dice “amaras...”, ¿cuál es la necesidad de que la Torá nos detalle todos los preceptos que consisten en amar al prójimo (como no robar, pues si uno lo ama no va a robar etc.), ya que están incluidos en el precepto de amar al prójimo? Por eso, Rashi explica que “amarás” es una gran regla, y esta regla tiene muchos detalles, entonces ya que es una regla muy general y sus detalles están esparcidos por toda la Torá, entonces hay que mencionar los detalles también.

Según lo antedicho podemos explicar, cómo es posible según la explicación sencilla del versículo que el amor al compañero sea como a uno mismo, pues ¿cómo es factible ordenar sobre un sentimiento del corazón? ¿Cómo es posible un amor a cada judío, aunque no lo conozca, y no solo un simple amor, sino tan grande como a sí mismo? La explicación: el cumplimiento de esta regla general, se manifiesta cuando se cumplen en la práctica los detalles, que son temas en la práctica y no en el corazón.

Debemos comprender: según la explicación profunda de la Torá, ¿qué nos agrega esta regla de la Torá, o sea una regla que solamente abarca una parte de la Tora, sobre el dicho de Hilel, que amar al prójimo “es toda la Torá”?

La explicación: cuando decimos que “es toda la Torá” alude a la esencia del alma como está en su fuente, siendo su conexión con Di-s por encima de la conexión a través de la Torá. Pues el pensamiento de crear a las almas del Pueblo de Israel fue previo a cualquier otra cosa. Por eso decimos, que “un Israel que pecó, sigue siendo un judío”, ya que la ligazón con Di-s está por encima de todo. Sin embargo, por este motivo, su conexión con la Divinidad, lo lleva a que al final se arrepienta, pero mediante la Torá, dado que la conexión del alma con Di-s en este mundo es mediante la Torá, ya que esa fuente del alma que es más elevada que la Torá en este mundo está oculta, y es la Torá la que puede hacer sentir a la persona reveladamente la virtud de la fuente del alma que está conectada con Di-s.

Por eso debe cumplir con el precepto de amarás a tu prójimo como a ti mismo, como está en la Torá, aunque este precepto es una sola regla de la Torá, pues Rabí Akivá alude al amor según las limitaciones y reglas de la Torá.

Según lo antedicho comprendemos en cambio el énfasis de las palabras de Hilel (es toda la Torá), y el otro dicho “hay que acercarlos a la Torá”, o sea, dado que el amor al prójimo es toda la Torá, pues las almas están por encima de la Torá y se conectan con la Esencia de la Divinidad, o sea algo que trasciende las limitaciones de la Torá, por eso, es necesario revelar esto mediante acercarlos a la Torá.

(Resumen de la segunda Sijá de la Parshat Kedoshim vol. 17)